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ENTREVISTA. RUGGERO COZZI, exconvencional y precandidato RN 
por el Distrito 7, sobre el momento de Chile Vamos en la regiól 

  

“Perdimos porque no pusimos los 
liderazgos esperados por la gente” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianmejiascomercuriovalpo.cl 

a disputa por los cupos 
parlamentarios enel Dis- 
trito 7 ya comenzó, y den- 

trodeRenovación Nacional (RN) 

hay varios nombres interesados 
enformar parte delalista. Entre 
ellos destaca el exconvencional 
Ruggero Cozzi, quien pasa del 
Distrito 6al 7, y queenestaentre- 
vista analiza las diferencias den- 
tro dela oposición y suvisión crí- 
ticasobre los liderazgos que ne- 
cesitaChile Vamos (ChV) parare- 
cuperarterrenoenlaregión. 

-Hayvariosnombres interesados 
en RN para conformar una lista 

parlamentariaenelDistrito7.¿De 
qué depende que su nombre sea 
priorizado? 
-Lo más importante para mí es 
plantear una candidatura que 
sea atractiva, pero las defínicio- 
nesdecómoseconforma alista 
dependen exclusivamente dela 
secretaria general del partido y 
delanegociación quese dé den- 
trodeChile Vamos. No metocaa 

míesa definición. Peromidispo- 
sición como candidato nace de 
tuna profundareflexión quetiene 
queversobretodoconquelage- 
neración del Rechazo estédispo- 
nibleparalacampañaparlamen- 
taria. Creo queahíestálarenova- 
ción dela derecha. Ylo digo por- 
que el Partido Comunista, el 
Frente Amplio, todos quieneses- 
tuvieron por la constitución re- 
fundacional no han renunciado 
aese proyecto. 

- ¿Hoy día el proyecto enlas oposi- 
cioneses más o menossimilar o 
las diferenciasentre Chile Vamos, 

el Partido Republicano y Kaiser 
sonamplias? 

- Creo que hay muchas coinci- 
dencias y es fundamental la uni- 
dad delas derechas enel próxi- 
mo ciclo político. Si queremos 

   

  

COZZIESTÁ ALA ESPERA DE LAS DECISIONES DE LA CÚPULA DE RN. 

“¿Cuál ha sido el 
legado de la bancada 
derepublicanos y 
los libertarios en el 
Congreso? Múltiples 
acusaciones 
constitucionales sin 
destino y votar en 
contra detodo”. 

tú, ¿cuál hasido el legado dela 
bancada de republicanos y los li 
bertarios en el Congreso? Múlti- 
plesacusacionesconstitucionales 
sin destino y votar en contra de 
todo, y eso no le soluciona los 
problemasa nadie. La gente ne- 
cesita soluciones y para lograrlo 
serequierenacuerdos. Y ahíyo 
creo que tenemosuna compren- 
sióndelapolticamuydistintaen- 
trelo queesChile Vamos y lo que 
representan Kasty Kaiser. Sihas- 
talaley Naín Retamal, que prote- 
gíaa Carabineros, la votaronen 
contra. Y todo ello producto de 

    lacaraal país ciertaintransigenciay ciertodog- 
queestar unidos, y por eso esla matismo que tienen y que, creo, 
mentablequenirepublicanosni — lehacemala la política. 
Kaiser quieran ir a una primaria 
amplia, porque con la fragmen- — -¿Están demasiado polarizados? 
taciónlaúnicafavorecidaserála.— -Másqueeso, siento que cuando 
izquierda. Pero dicho todo.eso, — uno quiere imponer todas sus 
obviamente quehay diferencias. . ideas, hay un problema. Porque 

en democraciarara vezeso ocu- 
-¿Cuálesson? rre. Y yahemos tenido dosejem- 
-Ladiferencia fundamental está — plosde quees unamalaidea tra- 
enla formade hacer políticayen — tardeimponerlas propiasideas 
nuestracomprensióndeloquees — acomodélugar. Lohizola extre- 
la política en democracia. Dime maizquierdaenel primer proce- 

AGENCIA UNO 

  

Valparaíso, Concón y el Gobier-
no Regional, fue porqueno pusi-
moslos liderazgos que la gente
esperaba. Creo que hemos falla-
doenesoyhay queserautocrít-
cos parano cometer los mismos
erroresenlas parlamentarias. 

CAMBIO DE DISTRITO 

¿Algúntema regional quele preo-
Cupe particularmente? 

-Me preocupala reconstrucción
después del megaincendio que
ocurrió hace unaño. Creo quees
impresentable que apenas un
25% del plan dereconstrucción
en Viña del Mar hayasido ejecu-
tado. Y porotrolado, creoquela
alcaldesa Ripamonti no puede

  

  

  

seguir victimizándose y echán-
dole la culpa al Gobierno. El rol

de un alcalde no es quedarse de
brazos cruzados y ahí creo que
ha faltado mayor decisión. 

- Quien también quiere ser dipu-
soconstitucional yfueronrecha- — tado: laConven-
zados porla mayoría de loschile-— ción, Jaime Bassa, por el Frente
nos. Pero también pasóenelse-— Amplio, mostrando re-
gundo, que fue liderado porre- — sultadosentasencuestas.¿Cómo
publicanos y» doamplia- — visualiza que serárecibido enlas
mente. A diferencia de esos sec- urnas? 

tores, Chile Vamos está disponi- — -Yo creo queJaime Basa vaa vol-
ble paralograr acuerdosquecre- — vera la carga con la misma pro-
engobernabilidad, estabilidad y 
esperanza enellargo plazo. 

CHV CEDE TERRENO 

-¿Por quéChile Vamos perdió tan- 

toterreno en la región, mientras 
el Frente Amplio crece? 

-Siel Frente Amplio tiene hoy la 
hegemonía políticaen la región 
es, en parte, porque lasalterna- 
tivas de Chile Vamosen la pape- 
leta no han estado a la altura. 
Por esolas caras nuevas tienen 
que estar disponibles, para que 
refresquen un poco el ambien- 
te y lleguen con un programa 
quelehagasentido a losjóvenes 
en materias como seguridad y 
crecimiento económico. Aun- 

que también es verdad que el 
Frente Amplio legal poderen 
la coyuntura del estallido, pero 
cuando se dieron cuenta de que 
los chilenos rechazaban todo 
eso, fte que cambiaron el tono 
y sus prioridades. Se adaptaron, 
pero en el fondo siguen siendo 
lomismo. 

-¿Hayarisisdeliderazgosen Chile 
Vamos? 

-Noquiero señalarconeldedoa 
nadie en especial, pero es evi- 
dente quesi perdimos en Viña, 

puesta que él promovió desdela
Convención Constitucional, con
plurinacionalidad, con unecolo-
gismoradical, con unajjibariza-
ción del rol de los privados en
educación y en salud, y con un
aumento del aparato estatal. Ese
essu proyecto político y yocreo
quela izquierda vaa volvera la
carga conesasideas. Y yo voya
hacer el mayor esfuerzo para
queesasideas vuelvana perder. 

-¿Por quéla última vez compitió
porel Distrito 6 y ahora leintere-
sael7? ¿Dóndeestán sus raices? 

Fui constituyenteporel Distrito
6, pero para mí lo natural esir
porel7.Soy hijo de marino, nací
en Valparaíso, crecíen Viña, es-
tudiéacá, vengo constantemen-
teportrabajo y tengoresidencia
acá. La vez pasada traté de ser
candidato constituyente porel
Distrito7, pero, claro, había un
muy buen nombre, como Raúl
Celis, y frente aeso me oftecie-
ronirpor el Distrito 6. Una muy
buena experienciaque, además,
me da una visión mucho más

ampliadelo queeslaregión yes 
unvalor agregado alahoradere- 
presentarlos intereses de laciu- 
dadanía. es 

Concón 2025 Transmisión en 
A E 
VOTACIÓN TUVO EL REPARO DE TRES CONCEJALES POR EL ACUERDO. 

  

Regularizan contrato 
con firma Veolia por 
disposición de basura 

Concón. Municipio realizó un Concejo 
extraordinario con críticas de ediles. 

sta semana serealizó un 
E Concejo Extraordinario 

en la Municipalidad de 
Concón, enel cual el único pun- 
to de tabla era la regulación del 
contratoy laextensión delosser- 
vicios de disposición final de los 
residuos sólidos enel relleno sa- 
nitario El Molle, elcualestá con- 
trolado porla empresa Veolia. 

En este sentido, el munici- 
piode Concón señaló queseha- 
bía presentado un problemaad- 
'ministrativo por parte dela Mu- 
nicipalidad de Valparaíso, pro- 
ductodelanuncio dela anterior 
gestión comunal que, a contar 
del de octubre del 2024, la ad- 
ministración del vertedero pa- 
saría a manos del municipio 
porteño. 

Enlasesión del Concejose 
puntualizó que Concónibaace- 
lebrar un convenio que permi- 
tiera cumplir con las obligacio- 
nes económicas por la disposi: 
ciónfinal de sus desechos domi: 
ciliariosenel relleno sanitario. 

     

ENEL “LIMBO” 
Bajo este contexto, el alcalde 
Freddy Ramírez se refirió a la 
votación en lasesión extraordi- 
naria, explicando que “noso- 
trosllevamos a votación la posi- 
bilidad de regularizar nuestro 
contrato delos servicios de dis- 
posiciónfinalenel rellenosani- 
tario El Molle, hoy controlado 
por Veolia. Recordemos que ha- 
ce prácticamente dos años, la 

2.205 
toneladas fueron reti- 
radas durante el mes de 
enero de 2025, siendo parte 

del contrato de disposición. 

“Se quiso traspasar la 
responsabilidad en el 
pronunciamiento de 
los concejales, pero 
aquí hay sólo un 
responsable”. 

María José Aguirre 
Concejala(indep-Evópoli) 

de Concón 

Municipalidad de Valparaíso, 
quees dueña de esterelleno sa- 
nitario, nos viene informando y 
tramitando respecto a la muni- 
cipalización dela operación del 
relleno, tema que no ocurrió 
durante unaño, que nos tuvo 
una especie de “limbo”, sinsaber 
siteníamos que firmar un con- 
venio, siresponder a Veoliao al 
municipio”. 

Sin embargo, esta situación 
no fuebien vista por partedeal- 
gunos integrantes del Concejo, 
en especial por la edil MaríaJo- 
sé Aguirre (indep-Evópol), 
quien acusó que este tema puso 
enriesgo la situación sanitaria 
dela comuna. “La falta de con- 
trato y el no pago del servicio 
por ocho meses han expuestoa 
la comunaa una emergenciasa- 
nitaria, evitada sólo porque 
Veoliasiguiórecibiendolos resi- 

duos de Concón. Se quiso tras- 
pasarla responsabilidad enel 
pronunciamiento delos conce- 
jales, pero aquí hay sólo un res- 
ponsable”, apuntó la concejala 
Aguirre. 

Porotra parte, el jefe comu: 
nal aseguró que desde la muni- 
cipalidad buscarán hacerse car- 
go detodo el proceso de mane- 
jo de residuos de la comuna, 
para mejorar la gestión de los 
mismos. as 
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